

Querida Raquel:

Graeias a la amabilidad de vuestre Embajader será esta vez posible escribirte con seguridad de que te llegará esta prente. Te ruege le repitas en nuestro nombre las mas expresivas gracias. -Ante todo deseas que sepas que el traslado del pobre Eduardo quedó hecho y cumplidos así al fin sus deseos que tanto nos contrariaba que se retrasáran. Fuimos Babela y yo para ello a Barcelona y fué bien triste, sobre todo el trasladar de caja los restos fué algo espantoso que no podremos nunca olvidar. La buena de Ratin se portó admirablemente, pues se empeñó en acompañarnos y pasó con nosotras un rato malísimo. Ya sabes, pues, que nuestro héroe está en el Cementerio de S Isidro de aquí en la misma sepultura que papá y mamá. -Las pensiones van celebradas hasta Julie 1944 inclusive, quedando desde Agosto en espera de otra fá de vida que suponga en casino. Te recuerdo que para que liquiden y no se desaproveche el mes de la fá de vida, ha de tener fecha de dia no anterior al 25. Supongo que seguirás recibiendo normalmente los envíos. Por cierto que hace varios meses que no carga el Comité de Meneda E. los cables. El Banco me dice que no sabe si será que carguen despues varias juntas, pues en cada una pide al Comité avise por cable. De no recibir avise tuyos de retraso en el percibe, no acuseja dejemos sin decir nada por ahora. Ya sabes que los envíos deben seguir por la suma actual hasta completar lo que había acumulado cuando se solicitó, pero veremos si es posible prolongarla despues en esa misma suma mas tiempo. Van enviadas hasta ahora con sus gastos pts. 38.271,35 (sin gastos, 36.800), per lo menos los gastos que hasta ahora cargó el Comité de M. E., es decir, que desde Febrero 1943 que se envió el primero, hasta Enero 1945 en que se mandó el último, (según los avisos y cargos hasta hoy recibidos), se hicieron veintitrés envíos en los veinticuatro meses. Lo que se solicitó y obtuve para enviar, de lo ya cobrado, eran 43.000, a razón de mil mensuales, lo que superan 43 meses, de los que solo hay 23 enviados. Despues de vender los valores del Estado, se compraron, como sabes, cuatro acciones Banco España que costaron pts. 13.992,20, que están depositadas a tu nombre en el Banco Hispano Americano (Casa central de Madrid). Los intereses de esta cuenta, ~~que~~ automáticamente van a cuenta corriente a tu nombre, que al fin Diciembre 1944 presentaba un saldo de pts. 1.051,23 a tu favor. Para hacer uso de este saldo, es decir, enviarte este y el producto de la venta de esas acciones, es necesaria una tramitación de permiso del Comité de M. E. nada sencilla y no sé si de éxito seguro, per lo que no creo conveniente todavía hacerlo, ya que mientras, sigue ingresando el interés de esas acciones y todavía no se necesita porque hay otros ingresos de la testamentaria y solar que al fin se cobró. Por estas razones aplaza la venta de esas acciones mientras haya un regular remanente que enviar. Te envío adjunta las hojas de liquidación de todos los asuntos per fallecimiento de mamá (q.e.p.d.). En ellas verás, en cuanto a Mariamancia (pagina 5) una partida de 10.469,15 que es la parte que de tu legado le corresponde per la 4^a parte del exceso de este que no cabe a causa de la legítima, según ya te hemos explicado. 5.000 es la cuarta parte de la participación que tenía mamá en los terrenos de Las Rezas, según valoración aproximada que les hemos dado, ya que su venta es aleatoria y creemos que no conveniente todavía per tener probabilidades de mejorar. Las 16.433,6 es la mitad de lo suyo del solar ^{Dapena}, es decir, la parte que le corresponde en lo que era de mamá. La otra mitad, es decir, la que nosotras le teníamos reservado como participación igual a la nuestra en el crédito contra ese solar, ^[Dapena] que se ha abonado en la pag. 7^a en la cuenta total y definitiva de cada una. Queda, per lo tanto, con des mitades de la cuarta parte de lo cobrado del solar, e sea, con la cuarta parte. En los terrenos de las Rezas, queda con la 4^a parte de una quinta parte, (la de mamá) pero en la misma feria privada en que quedó la de Dapena, ya que si no, sería imposible efectuar cualquier venta cuya posibilidad surgiera, como no se habría pedido cobrar el crédito Dapena si la niña hubiera figurado en él. Lo mismo que en este caso hemos hecho privatamente, le haremos el dia que se venda todo e parte de esos terrenos. Para ello estamos todos aquí perfectamente enterados y de acuerdo y no es posible otra solución en las circunstancias actuales, ni convendría a Mariamancia. El saldo de Mariamancia de pts. 18.903,37 le he abonado en tu cuenta, pero debe adver-

Vertirte para que le tengas presente, que es capital d la chica y me pension é rentas y que convendria se le fueras reuniendo para celecársele en la forma que estimes mas segura y aprepésite para que prespere. A esa suma habrá que añadir lo que pedame obtener de las cesas de su lete de lo de la casa y de su parte de Las Rezas cuando lleque a poder venderse. -Lo que hoy tengo a vuestra disposicion en vuestras cuentas é sea el saldo de hoy, salvo error ó emision, son pts. 18.231,70, incluidas las ingresadas por ese saldo de 18.903,37, mas las acciones del Banco de España y mas el saldo en la c/c del Banco a tu favor (1.051,23). Hize Gimene una primera liquidacion, de la que no sé si te envíe copia en la que había alguna pequeña diferencia con esta definitiva por error, é mejor, emision de una contrapartida en las cuentas con la metaria y no figurar por elvide la parte del legado a Ricarde, ademas de que allí no figuraba la valorscien del lete de la casa (el tuy) que aún no se había pedido valerar. En esta definitiva que te envío, está todo completo y relacionado en el haber y debe de cada uno:ingresos particulares por el cobro Dapena de los cuatro, independientemente de la testamentaria (la mitad), ingresos por la otra mitad correspondiente a testamentaria, todos los gastos con cargo a cada uno y distribucion de letes de la casa. En la pag. 5% está este resumen e cuante a las adjudicaciones por testamentaria y en la pag. 7 la liquidacion de cada uno por el total del dinero percibido (que no fué mas que el del solar) menos los gastos por todos conceptos. -En cuante a los letes de la casa, despues de mucho tiemp sin saber como hacer, pues la proposicion que te hizimes de des letes no atimbamos como llevarla a la practica, Nena se decidió al fin a ayudarse y emprendió activas gestiones de venta y valeracion y se pudieren vender bastantes cesas y al mismo tiempo y como consecuencia, valer justamente las restantes, cosa que era en realidad el verdadero motivo de nuestro ataque. En estos momentos estamos dando remate a esta tarea y ya que no dá tiempo a terminarla antes de la partida del Embajador, te llevará todo terminada la Embajadera que yo no tengo el gusto de conocer porque hacemos vida muy retirada y no vamos a ningún lado, pero es amiga de Nena que la ve con alguna frecuencia y cree se va con otra señora chilena que está a punto de llegar aquí y va a pasar 15 ó 20 dias en casa de Nena antes de marchar a Chile con la Embajadera y esperamos podran llevarles los objetos que deseais. Se está tratando de firmar estos letes de modo que entre el de Mariamancia y el tuyos quedan reunidos lo mas posible a tu gusto. Del lete tuy hay vendido ya de lo que no quieras, por valor de 19.400 pts. Veras que en las hojas de liquidacion hay por gastos tuyos de testamentaria la suma de 1.628,94 que es la 5^a parte los gastos que van detallados al final de la pag. 5. Cree que te explique se hizo a base de evitarte gastos muy excedidos que te hubieran correspondido y en vista de ello estimé Gimene equitativa que el total de gastos se distribuyera en cinco partes iguales.

Cree haberte dado noticia detallada y espere que suficientemente clara de todo y como esa amiga de Nena al estar una temporada en su casa pedrá enterarse bien y completarte y aclararte cuante necesites, pedras quedar impuesta de todo. Espero haber desempeñado a tu satisfaccion el encargo que me diste y haber hecho honor a la confianza que en mi pusiste. El comitido era bien difícil vigilando y defendiendo a un tiempo intereses completamente opuestos en asuntos que bajo el punto de vista sentimental nos eran en muchos de sus detalles sumamente dolorosos, como facilmente comprenderas.

Esperamos y deseamos que esteis muy bien. Quien pudiera estar tan lejos de este caos que es ahora Europa! Aquí, hasta ahora, somos una excepcion con una tranquilidad completa. Todo está calmo y muchas cesas muy limitadas, pero todo extranjero que se acerca por aquí se queda maravillado comparando nuestro pais con cualquiera otro de Europa, incluse los países que quedan fuera de la pelea. Pero qué vendrá después? La postguerra despues de un tal cataclismo es una incognita angustiosa.

Angelita, delicada siempre de salud, pero se defiende. Ignacio y las niñas bien. Nena bien, se quedó sola con la nieta que es un sol. Prende se irá y sus niñas ya se fueron. Babel y mis dos niñas mayores muy bien y estos mas altos que yo. El pequeño cada vez peor y este nos tiene destrozados y sin ánimos para nada. Per infinita vez te repito que querriamos un retrato de Mariamancia